
 

 

 

 

 

 

 
 

 

祝 令和 4 年度なは市民協働大学 

         成果発表＆修了式！ 
 

12月1７日（土）に、令和4年度 なは市民協働大学の成果発表と修了式が行われました。 

第１部では、チーム1からチーム4までの各チームが講座から学んだことや気づいたこと、自

分にできることなどを丁寧にまとめ、聞きごたえのある発表を展開していました。各チームの発表

の後、講師の皆さんからの講評ではどのチームの発表も、講義の意図をしっかりくみ取ってくれた

内容でした、とお褒めの言葉をいただきました。また、発表をとおして、改めて、地域は住民や行

政などいろいろな人が関わりあって作っていくことが大切という協働によるまちづくりの考え方

を振り返る場となりました。 

第 2 部では、修了式の式典が行われ、修了要件をクリアした受講生一人ひとりへ修了証書が授

与されました。その際、知念市長からは「なは市民協働大学で学んだことを活かして、今後のみな

さんが活躍してくださることを期待しています。」とエールが贈られました。受講生からは「公民

館や自治会の取り組み、課題を聞くことができた。」「視野を広げることができた。」「対話の大切さ

を再認識した」などの感想が聞かれました。 

今年度、受講生と講師の皆様のおかけで、全 6 回の協働大学講座を無事に実施することができ

ました。一年間、ありがとうございました。 

 

 

協働大学で学んだことや気づいたことを各チーム、自主ゼミで頑張ってまとめました！ 

                       

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

チーム１「ステージ繁多川」          チーム2「地元って大事よね♪」 

                       

 

                 

 

 

 

 

 

 

 

チーム３「繁多川散策から見えたこと」     チーム4「最初の一歩」 

 

第６号（令和５年1月16日発行） 

那覇市まちづくり協働推進課 



 

Facebookも見てね。 

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

修了生代表！ 仲間さん        修了証書を持って、知念市長と記念写真 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

式典後、みんな集まって、はい、チーズ！ 

 

＜受講生満足度：事後アンケートより＞ 

Q 今年度の協働大学についてご意見をお聞かせください 

A 下記のとおり 

・とても意義深い大学を受講できて良かったです。大感謝です。前を向き、前進してまいります。 

・すばらしい市民レベルで考える協働大学です。知人にも紹介して来年受講するよう勧めました。 

・6 回の講義をとおしていろんな人とつながることが大事だと思いました。地域のためにできる

ことを考えて、見つけられたらいいなと思いました。 

・やはり自治会長さんや公民館長さんなど当事者の方々の話を聞けたのが良かった。 

・運営スタッフの皆さん、受講生の皆さん、参加させてくださりありがとうございました。ぜひ、

皆さんと「密集住宅市街地」⇒「住みよいまちづくり」も一緒に考えていきたいと思います。 

・講座の一番初めに今日のテーマとゴール（こういうことを学んでほしいと思っていますなど）を   

伝えてくれると助かります。 

・会話→対話＝大事なものを守る。年配の方へのやさしいまちづくりについて、また、地元を見直  

す機会など、協働大学でいろいろ学べる。足元から見直すことができました。ありがとうござい  

ました。 

・最終報告で自主話し合いが厳しかった。ゴールを見据えて、月 1 回の講座の後にチームでの話

し合いがあると最終で何をするのかにつながっていくのかなと思った。情報提供のインプット

のみで、ためにはなるがそれのアウトプット、中までのシェアすることも必要と感じた。 

 

那覇市市民文化部 まちづくり協働推進課 なは市民活動支援センター 

＜なは市民協働大学に関するお問合せ＞ 

担 当：小波津 與那覇 渡嘉敷       

電 話：098-861-502  

メール：C-KATU005@city.naha.lg.jp 


